

PARA SABER MÁS

LA NUEVA PRESIDENTA

Luis Carlos Sarmiento Angulo le pidió a la junta del Grupo Aval que para reemplazar a su hijo Sarmiento Gutiérrez en la presidencia considere a María Lorena Gutiérrez Botero, la actual presidenta de Corficolombiana. Desde hace casi seis años, Gutiérrez está al frente de esta firma, y sus logros fueron destacados por el propio Sarmiento Angulo, quien mencionó la manera exitosa de esa gestión, y el crecimiento, por ejemplo, del patrimonio de la entidad de \$3,4 billones a mediados del año 2018 a \$11,9 billones en diciembre de 2023. La llegada de la exministra a esta posición supone un hito en cuanto a paridad de género, toda vez que se convierte en la primera mujer que llega a liderar un gran conglomerado financiero colombiano con presencia en otros países.

bolsillo \$80.000 millones y los donó a los colombianos. El dinero sirvió para la distribución de mercados a la población más vulnerable, también para comprar unos 300.000 kits para la realización de las pruebas diagnós-

ticas y detectar el coronavirus, incluso alcanzó para la obtención de ventiladores para la atención de pacientes con insuficiencia pulmonar.

Ni qué hablar de la reunión que tuvo Sarmiento Angulo con el presidente Gustavo Petro y otros importantes empresarios en la Casa de Huéspedes Ilustres, de Cartagena, en noviembre del año pasado. Allí nació una de las más recientes donaciones del Grupo Aval con el fin de llevar agua a La Guajira.

La noticia se conoció casi un mes después y la anunció Laura Sarabia, entonces directora de Prosperidad Social, ante la comunidad Kai-kashi del pueblo indígena Wayuu. Se trató de un acuerdo para trabajar conjuntamente en la transformación social y territorial de algunos de los principales municipios de ese departamento.

Una donación de \$100.000 millones que beneficia de manera directa a más de 70 comunidades, más de 3.500 familias.

Con seguridad no alcanzarían los dedos de la mano para contar todas las ayudas, pero hay más aportes en los campos de la educación, la salud y en casos de emergencia.

A nadie le queda duda que ya Sarmiento Angulo hizo lo suyo, ese legado seguro quedará bajo los hombros de su hijo Luis Carlos Sarmiento Gutiérrez, quien siempre recuerda una de las frases de su papá: "Lo importante no es analizar la cantidad de plata que se pueda llegar a hacer, sino la cantidad de plata que se puede llegar a perder".

Seguro que el banquero pensó mucho el momento de su retiro. Y si tomó la decisión con seguridad es porque siente que dejó su trono a un buen sucesor; habrá que ver si conserva la destreza y habilidad de este magnate para hacer plata y para ayudar a otros.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, podría ser investigado por autoridades norteamericanas, para que explique posibles contratos con empresas de su pareja, Julián Caicedo. FOTO COLPRENSA

Informe de Control Risks enreda a Ecopetrol y a Roa

Empresas en las que figura la pareja del presidente de la petrolera generan cuestionamientos y dudas. Los escenarios son complejos.

A cuentagotas se siguen filtrando detalles del informe que la consultora internacional Control Risks elaboró a petición del Comité de Auditoría y Riesgo de Ecopetrol, los cuales plantean serios cuestionamientos sobre el actual presidente de la compañía, Ricardo Roa.

Al fin se revelaron nombres de personas y empresas, en Colombia y Estados Unidos, interesadas en contratar con Ecopetrol y a las cuales Roa aparentemente estaría vinculado.

Según las publicaciones, el documento de Risks menciona el nombre de Carlos Julián Caicedo Cano, pareja de Roa, quien figura en la constitución de dos empresas en Bogotá y Miramar (La Florida, EE. UU.).

La compañía en Estados Unidos se llama Windsun Energy LLC, creada el 30 de noviembre de 2023 y tiene como objeto negocios de energía. Además, tendría un supuesto asociado vinculado a Ecopetrol. La sociedad creada en Bogotá, Roca Bi SAS fue constituida el 28 de septiembre de 2022, dedicada a actividades inmobiliarias realizadas a cambio de una retribución.

En su cuenta de X, el periodista Melquisedec Torres anotó que Caicedo Cano, "pareja sentimental del presidente de Ecopetrol Ricardo Roa, es dueño de dos empresas, una en EE. UU. para negocios de energía, en el estado de la Florida; esta fue creada con una socia (Tatiana Vargas Gómez) en noviembre de 2023, cuando ya Roa era presidente de la empresa".

Igualmente, aseguró que Caicedo y Roa son socios en Colombia de Roca Bi SAS, sociedad creada en septiembre de 2022, cuando ya se sabía que Roa era el escogido por Gustavo Petro para ser presidente de Ecopetrol.

"De acuerdo con el informe confidencial de la reputada fir-

PARÉNTESIS

JUNTA DIRECTIVA QUE GENERA DUDAS

Tras la asamblea de accionistas de Ecopetrol, el pasado viernes, la junta quedó integrada por Ángela María Robledo (independiente); Lilia Tatiana Roa (no independiente); Mónica de Greiff (independiente); Gonzalo Hernández (no independiente); Luis Alberto Zuleta (independiente); Edwin Palma (no independiente); Guillermo García (independiente); Álvaro Torres (independiente) y Juan José Echavarría (independiente). Y es que el Gobierno, siendo el accionista mayoritario de la petrolera (88% de las especies) pudo hacer valer su peso por encima de los accionistas que expresaron reservas, en cuanto al perfil y calidad de los candidatos.

renuncia, suspensión o separación del cargo, esta sería una posibilidad poco probable, por el respaldo del gobierno Petro al funcionario.

También se contemplan posibles investigaciones formales contra Roa, la junta directiva o Ecopetrol en Estados Unidos, específicamente por la Comisión de Bolsa y Valores (SEC) o el Departamento de Justicia, en los campos administrativo, disciplinario y/o penal, en un plazo de 6 a 18 meses.

Decisiones

La filtración del reporte Risks coincidió con la celebración del pasado viernes de la asamblea de accionistas de Ecopetrol, que se prolongó casi hasta la medianoche. En la extensa sesión, la mayor participación accionaria del Gobierno en la petrolera posibilitó que se aprobaran varias propuestas, entre ellas la elección de la junta directiva, así como varias reformas estatutarias. Las mayores modificaciones a los estatutos de Ecopetrol se introdujeron al artículo cuarto, que tiene que ver con el objeto social de la empresa, al cual se le agregaron seis tareas más a las 24 que ya estaban establecidas.

De acuerdo con esos cambios, la petrolera podrá en adelante realizar investigación, desarrollo y comercialización de fuentes convencionales y alternas de energía.

También se podrá encargar de la producción, mezcla, almacenamiento, transporte y comercialización de componentes oxigenantes y biocombustibles, e incluso de operaciones portuarias.

En lo corrido del año el valor de la acción de Ecopetrol se ha reducido 9,6%, y desde junio de 2022, cuando fue elegido como presidente Gustavo Petro, el precio que estuvo arriba de \$3.000 está actualmente en \$2.115.

ma mundial Control Risks, uno de los hermanos de Roa es funcionario de una empresa estatal de energía y otro trabaja con el Ministerio de Defensa", añadió Torres.

Los escenarios

Para la consultora británica, es necesario considerar una eventual imputación de cargos a Roa por su rol en la campaña presidencial, como responsable de la financiación.

Tampoco descartan posibles investigaciones formales contra él en Colombia, en su condición de presidente de Ecopetrol, en un plazo de 3 a 6 meses, de carácter administrativas, disciplinarias y/o penales, por sus presuntos conflictos de interés e influencia indebida para contratos de personas de su círculo cercano.

Aunque se considera una



Luis Carlos Sarmiento Angulo, fundador y líder del Grupo Aval. FOTO COLPRENSA

